
LA CR IX

DE SAINT-GILLES

N° 83- février 2010

« Vous tous, marchez sous la croix et criez : "Toulouse"
C'est pour la croix que nous avons tout laissé,
pour que Toulouse soit toujours protégée du Ciel »

Raymond de Saint-Gilles

« Encore 40 jours et Ninive sera détruite ! »

Vous connaissez tous cette histoire de l'Ancien Testament. Dieu avait décidé de détruire la ville de Ninive en raison des graves péchés qui étaient commis par les habitants. Mais le prophète Jonas obtint que toute la population fasse pénitence pour ses fautes et se convertisse pour aimer Dieu. En effet le roi de ce peuple ordonna que les habitants de Ninive accomplissent un long jeûne, changent de vêtements et se couvrent la tête de cendres. Cette pénitence changea le cœur des ninivites et apaisa la colère de Dieu qui ne détruisit pas la ville.

Pendant les 40 jours du Carême qui va bientôt commencer, la liturgie reprend aussi les mêmes marques de pénitence que celles décrites dans le texte sacré. Pendant cette période liturgique, l'Église nous demande de nous mortifier pour réparer nos péchés. Comme le roi de Ninive, elle nous demande de jeûner, de changer de vêtements et de nous couvrir la tête de cendres. Le Mercredi des Cendres est le premier jour du Carême. Pendant cette journée, les adultes sont tenus de jeûner pendant toute la journée, c'est-à-dire ne faire qu'un seul repas complet. Cette règle du jeûne est reprise également le Vendredi-Saint. D'autre part les ornements changent de couleur et nous retrouvons le violet des temps de pénitence. Enfin, au début de la messe de ce jour, le prêtre bénit les cendres et les impose ensuite sur le front des fidèles en traçant une petite croix.

Nous faisons donc comme les Ninivites mais de manière moins spectaculaire. En jeûnant et en recevant les cendres, nous demandons pardon à Dieu. Pendant les quatre semaines de Carême, auxquelles on ajoute les deux semaines dites « de la Passion », nous manifestons à Dieu le repentir de nos

âmes en lui offrant nos petits sacrifices. Deux aspects de la liturgie manifestent notre contrition. Pendant les oraisons de la messe en semaine, nous nous mettons à genoux et le prêtre récite la prière dite « pro populo » au cours de laquelle nous inclinons la tête profondément. Ces deux attitudes de nous mettre à genoux et d'incliner la tête, sont comme une supplication adressée à Dieu pour attirer sa miséricorde et indiquer la tristesse de nos cœurs de l'avoir offensé.

Chers fidèles, faisons un bon carême. Pour cela sachons nous préparer à ce temps de pénitence. Ne soyons pas pris au dépourvu. La liturgie nous invite à l'effort par les sacrifices offerts, ceci afin d'obtenir de Dieu le pardon de nos péchés passés. L'exemple des Ninivites nous montre que si les péchés réclament d'être réparés en justice, la pénitence est le moyen privilégié de satisfaire rapidement. En moins de 40 jours, le deuil des habitants de cette ville a touché le cœur de Dieu et empêché son bras vengeur de détruire la cité. Il en est encore de même aujourd'hui. Tant que nous sommes sur la terre, notre conscience peut toujours retrouver l'état de grâce par le sacrement de pénitence et réparer la peine due au péché par les pénitences. Demandons particulièrement dans nos prières à la Sainte Vierge Marie qu'elle nous inspire les efforts que nous devrions nous imposer pour devenir meilleurs. Alors, en nous approchant de l'autel à la messe, nous pourrions offrir à Dieu nos sacrifices et les déposer avec la petite goutte d'eau que le prêtre met dans le calice pendant l'Offertoire. Nous contribuerons ainsi à soulager un peu les souffrances de Jésus sur la Croix.

Abbé Philippe Brunet

La famille, école d'amour

Par le Rev. John Brucciani

Je m'en veux terriblement d'avoir raté un sermon récent, faute de préparation. Il y avait des intempéries climatiques, il est vrai, mais comme je dis souvent aux enfants : il faut prévoir ! Permettez-moi donc de reprendre le thème évoqué alors, et de vous le présenter sous forme écrite afin que Dieu me fasse miséricorde au dernier jour.

Un lieu d'asile

A l'occasion de la fête de la Sainte Famille, nous parlions de la famille.

Dieu aime tant la beauté rayonnante d'un foyer bien ordonné qu'il voulut Lui-même en faire l'expérience. En effet, après le ciel, la famille est l'endroit qui Lui sied le mieux. Dieu est Amour nous dit Saint Jean, et voilà que ce Dieu d'amour cherche un asile sur la terre. Où, et en quelles conditions peut-il venir habiter parmi nous ? En famille, car la famille est un lieu d'amour.

Voici comment.

La famille débute dans l'amour. Les heureux époux fondent un foyer commun afin de vivre au quotidien les délices de leur amour mutuel. Ces délices constituent notre repos ici-bas. Mais ceux-ci ne sont pas gratuits. Les époux les goûteront et s'en enivreront seulement au prix des efforts quotidiens d'adaptation, d'harmonisation et de sacrifice. Parce que l'amour n'est rien d'autre que cela : cessation de droits et sacrifice.

La famille perdure dans l'amour. Elle se structure et se solidifie par les gestes habituels d'amour (et il ne faut jamais en être avare), mais surtout par le geste suprême : celui du renoncement à soi. Ce n'est qu'en donnant sa vie divine que le Sauveur a pu nous dire son amour éternel. Sans ce geste suprême, il n'y aura jamais de véritable amour, et le foyer vacillera. Il ne sera plus un lieu de repos mais un endroit de litige et de mécontentement.

La famille s'accroît dans l'amour. Les enfants en sont l'incarnation. Ils sont façonnés par l'amour avant leur naissance mais aussi après. L'amour est leur premier besoin, et si leur corps cherche le lait maternel, leur cœur cherche d'abord le *cœur* maternel. Et combien ce cœur maternel doit être pur, plein de grâce, aimant et généreux ! Le lait maternel n'est que l'accompagnement de ces vertus qui se communiquent mystérieusement de cœur à cœur : « *cor ad cor loquitur.* » Ce fut la devise du Cardinal Newman.

Une atmosphère propice

Une ambiance d'amour est indispensable pour que leurs petits cœurs s'épanouissent et apprennent à leur tour à aimer. Car l'éducation ne vise pas autre chose que cet unique but : rendre le cœur sensible à l'amour afin de le rendre aimant. Toute recherche de soi, si minime soit-elle, de la part de parents trouvera infailliblement son écho dans le cœur de l'enfant. Il faut avoir grand cœur si l'on veut ouvrir grand les cœurs.

La famille est vraiment un atelier d'amour, et c'est pourquoi la Charité Eternelle a voulu en faire sa demeure pendant trente années. Le doux souvenir du foyer de Nazareth, Notre Seigneur l'emporta avec lui le jour de son ascension. Sa préférence sera toujours pour les familles chrétiennes.

Entre théorie et pratique

De telles considérations peuvent attrister plus d'un cœur. Entre la théorie et la pratique il se trouve de vastes écarts. La famille quelques fois, au lieu d'être un havre de paix amoureux, devient un lieu de déception et de tension, où l'égoïsme de certains impose sa dure loi aux autres. Est-ce une famille ratée, un mariage manqué ? Pas nécessairement.

Le cœur le plus aimant au monde, celui de Notre Seigneur, est un cœur blessé. Cette blessure

ne ferme pas son cœur mais le rend plus vigoureux et plus aimant. Sa carrière terrestre fut aux yeux du monde un échec cuisant, mais au regard de la foi elle demeure un triomphe éternel. Car Notre Seigneur a aimé non pas à cause de la bonté manifestée par ses amis, mais *malgré* leur faiblesse et leur lâcheté. Sa vie est la plus grande histoire d'amour, non malgré mais *parce qu'*il a terminé sa vie terrestre sur le Calvaire. Il donna sa vie

pour ceux qu'il aimait et il n'y a pas de plus grand amour que celui-là.

Le mariage que l'on ne referait pas deux fois, ou le foyer un peu boiteux, n'est pas signe d'échec. Ils offrent l'occasion du don gratuit de soi dans lequel il n'y pas de réciprocité. C'est un don à la hauteur de Dieu, par lequel nous lui ressemblons le plus. *Deus caritas est.*

REPAS DES BIENFAITEURS

Afin de remercier les bienfaiteurs de leur soutien constant et généreux, l'école Saint Jean Bosco organise un modeste repas pour « quelques » bienfaiteurs... car nous ne pouvons faire siéger que 70 invités, faute de place.

L'école souhaite ainsi accueillir dans ses murs les personnes *qui ne peuvent pas venir habituellement à l'école, ni participer aux fêtes et kermesses annuelles*, une occasion de voir les fruits de leur générosité. Ils pourront voir les enfants à l'œuvre à l'issue du repas. Ceux-ci présenteront une pièce de théâtre dont le sujet est une histoire miraculeuse survenue sur les chemins de St Jacques de Compostelle au XVIIème siècle.

Date: dimanche 14 mars □

Prix du repas : un immense panier à la sortie !

Inscriptions : par courrier auprès de l'Ecole Saint Jean Bosco

Breuvage offert ! Service taxi sur demande.

INSCRIPTIONS À L'ÉCOLE SAINT JEAN BOSCO **POUR LA RENTRÉE PROCHAINE**

Les inscriptions des élèves pour l'année scolaire 2010 - 2011 à l'école Saint-Jean-Bosco, sont ouvertes. Veuillez indiquer **par courrier** les noms, prénoms et date de naissance des enfants que vous souhaiteriez inscrire dans l'établissement.

N.B. : Les inscriptions ouvrent à partir de la classe de Moyenne section en Maternelle. En effet, faute de place, la Petite section de Maternelle n'est pas disponible. Pour la Moyenne section il y aura deux ou quatre jours de classe par semaine. Nous attendons le nombre d'inscriptions pour décider de façon définitive !

LA PURIFICATION

Il faut chercher les origines de cette fête à Jérusalem où nous la trouvons célébrée dès la fin du IV^{ème} siècle. En 542, un édit de Justinien l'introduisit à Constantinople, d'où ensuite elle se répandit dans tout l'Orient et arriva à Rome. Vers la fin du VII^{ème} siècle, on la fit précéder d'une procession pour en accroître la splendeur. C'était surtout une procession de pénitence destinée à expier les cortèges licencieux du carnaval païen.

A l'origine, cette fête était plutôt considérée comme une fête de Notre-Seigneur, la *Présentation de Jésus au temple* plutôt que la *Purification de Marie*, c'est pourquoi les textes de cette messe qui sont très anciens laissent dans l'ombre la sainte Vierge. Nous devons à des influences franques le passage de fête de Notre-Seigneur en fête de Notre-Dame. A Rome, une grandiose procession s'organisait au départ de toutes les paroisses de la ville, à travers le forum, jusqu'à l'église Sainte-Marie-Majeure où la messe était célébrée par le pape. La bénédiction des cierges date du X^{ème} siècle.

En présentant son enfant au temple, la très sainte Vierge accomplit l'offertoire du sacrifice que Jésus consommera au calvaire pour notre Rédemption. Nous recevons un cierge béni, comme le vieillard Siméon reçut lui-même dans ses bras l'Enfant-Jésus : « *Lumière pour éclairer les nations et Gloire de son peuple Israël* ». Nous devons nous en servir comme d'un sacramental destiné à nous assurer la protection divine. On l'allume au chevet des mourants et en cas de danger.

LE TREMBLEMENT DE TERRE EN HAÏTI

Le terrible tremblement de terre qui a secoué la pauvre île d'Haïti, causant de nombreuses victimes, a frappé de stupeur le monde entier. L'île avait déjà été ravagée par quatre ouragans l'an dernier. Les malheureux habitants reconnaissent eux-mêmes passer d'une catastrophe à une autre. Les haïtiens qui sont en majorité catholiques pratiquent malgré les efforts de l'Eglise pour les en détacher, un rite magique ancestral appelé le *vaudou* (avec transes, sacrifi-

ces d'animaux etc.). Je ne dis pas pour autant que ceci explique cela. Premier pays après les U.S.A. à devenir indépendant, en 1804, Haïti a toujours eu beaucoup de mal à sortir de ses difficultés sociales. La Fraternité Saint-Pie X possède un prieuré tout proche, en République Dominicaine.

LA DESACRALISATION DE LA MESSE

« L'abandon de la langue sacrée, le latin, a en quelque sorte rendu profane la sainte messe. De même, il n'y a plus de moment silencieux, il n'y plus de paroles dites à voix basse par le prêtre. Le concile de Trente est très sévère au sujet du silence à observer pendant le canon. Les diverses prières du saint sacrifice de la messe qui sont dites d'une manière secrète invitent à la méditation sur le grand mystère qui s'accomplit sur l'autel. »

Mgr Marcel Lefebvre

RIONS UN PEU

Nous sommes en Corse. C'est bientôt Noël. Le petit Antoine-Dominique, six ans, écrit une lettre au petit Jésus pour lui demander des cadeaux :

« *Cher petit Jésus, j'ai été très sage et j'ai bien travaillé à l'école* ». Il s'interrompt et se dit : « *un corse n'a de compte à rendre à personne !* ».

Il déchire la lettre et recommence : « *Petit Jésus, pour Noël, je veux...* ». Il s'arrête à nouveau. « *Qu'est-ce qui prouve que j'aurai ce que je veux ?* ».

Alors le petit Antoine-Dominique va chercher la statue de la sainte vierge sur la table de nuit, la roule dans un journal et la glisse sous son matelas. Il reprend la feuille et écrit : « *Petit Jésus, si tu veux revoir ta mère...* »

PAILLETTE D'OR

« Chaque communion bien faite nous rapproche de plus en plus de notre modèle. Si vous recevez bien le Corps du Christ, dit saint Augustin, vous êtes ce que vous recevez. »

Dom Marmion

EPHÉMÉRIDES DU MOIS DE FÉVRIER 2010

	Notre-Dame du Férétra TOULOUSE	Prieuré St Dominique GRAGNAGUE	Chapelle du Sacré-Cœur CASTRES
lundi 1^{er} février Saint Ignace d'Antioche	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mardi 2 février Purification de Notre-Dame	17h30 : confessions 18h30 : messe chantée		
mercredi 3 février Saint Blaise	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
jeudi 4 février Saint André Corsini	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
vendredi 5 février Sainte Agathe <i>1^{er} vendredi du mois</i>	17h30 : Heure Sainte et confessions 18h30 : messe basse		17h30 confessions 18h messe basse
samedi 6 février Saint Tite <i>1^{er} samedi du mois</i>	15h00 : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 17h00 : Office du Rosaire 17h30 : messe basse	11h30 messe basse	17h30 confessions 18h messe basse
dimanche 7 février Dimanche de la Sexagésime <i>Solennité de la Chandeleur</i>	8h00 : messe basse 9h00 : messe avec orgue 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée
lundi 8 février Saint Jean de Matha	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mardi 9 février Saint Cyrille d'Alexandrie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mercredi 10 février Sainte Scholastique	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
jeudi 11 février Notre Dame de Lourdes	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
vendredi 12 février Les 7 Fondateurs Servites	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
samedi 13 février Saint Etienne	<i>Pèlerinage à Lourdes</i> 17h30 : permanence du prêtre (abbé Brunet) 18h30 : messe basse		
dimanche 14 février Dimanche de la Quinquagésime	8h00 : messe basse 9h00 : messe avec orgue 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée
lundi 15 février Saints Faustin & Jovite	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mardi 16 février Sainte Julienne	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 : messe basse	
mercredi 17 février Mercredi des Cendres	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 : messe basse	
jeudi 18 février De la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h messe basse	
vendredi 19 février De la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 : messe basse	
samedi 20 février De la férie	<i>Récolletion de Carême</i> 17h30 : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 18h30 : messe basse		
dimanche 21 février 1 ^{er} dimanche de Carême	8h00 : messe basse 9h00 : messe avec orgue 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée
lundi 22 février Chaire de Saint Pierre	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		

mardi 23 février Saint Pierre Damien	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mercredi 24 février Mercredi des Quatre-Temps	17h30 : confessions 18h30 : messe basse 20h catéchisme pour adultes	11h30 : messe basse	
jeudi 25 février de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
vendredi 26 février Vendredi des Quatre-Temps	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
samedi 27 février Samedi des Quatre-Temps	15h : permanence du prêtre (abbé Brunet) 18h30 : messe basse	11h30 : messe basse	
dimanche 28 février 2 ^{ème} dimanche de Carême	8h00 : messe basse 9h00 : messe avec orgue 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée

Samedi 13 février 2010
Pèlerinage paroissial
à LOURDES

prix de la journée : 34 € tout compris

Inscriptions auprès
de Monsieur NAVARRO
05 61 24 18 72

Païement à l'inscription S.V.P.

Samedi 20 février 2010
Récollecion de Carême

10h à 17h à l'école Saint-jean-Bosco

Prêchée par M. l'abbé de La Motte,
prieur au Prieuré Saint-François-de-Sales à Fabrègues

« Le Sacerdoce »

10h 1^{ère} conférence / 11h messe chantée / 12h30 déjeuner / 14h 2^{ème} conférence /
15h 3^{ème} conférence / 15h45 salut du Saint Sacrement / 16h30 goûter paroissial.

samedi 20 & dimanche 21
février 2010
« WEEK-END des étudiants »
dans les Pyrénées

Les E.C.T. organisent une sortie en plein air pour les étudiants. Le but : oxygéner les neurones et élever l'âme.

Renseignements auprès
de Pierre Dupas et Roxanne Losco.
Aumônerie assurée par M. l'abbé Brucciani

vendredi 26 février 2010
Réunion des Jeunes Foyers
à 20 h

« La politique peut-elle
être catholique ? »

ce mois-ci la réunion aura lieu
chez M. et Mme Gioan

Renseignements auprès
de M. l'abbé Brunet.

samedi 13 mars 2010
Pèlerinage du Doyenné
à N.D. de Marcelle

départ à 8h30 depuis l'école Saint
Joseph des Carmes

17h30 Messe à la basilique

dimanche 14 mars 2010
Repas des Bienfaiteurs
de l'école Saint-Jean-Bosco

Prix : un immense panier à la sortie !
Inscriptions : par courrier auprès de l'École
Saint Jean Bosco
(N.B. le nombre de place est limité.)

Breuvage offert !
Service taxi sur demande.

L'école Saint Jean Bosco
cherche les titres suivants :

- Oui Oui
- JoJo Lapin
- Une toute petite Fille
- Le Clan des Sept

Format Livre de Poche, écrit en
gros caractères, avec quelques
illustrations, sans plus.

Carnet paroissial

Sépultures :

- M. Georges CAYLA,
le 5 janvier à Castres.
- Dr. Pierre RIVIERE,
le 15 janvier à Lavour.
- Me. Paul BEDRY,
le 19 janvier à Narbonne.
- Mme Claudie FRIZAC,
le 21 janvier à Toulouse

Prieuré saint Dominique
2245 av. des Platanes
31380 GRAGNAGUE
tél. : 05 61 74 27 93

N.D. du Férétra
Place saint Roch
TOULOUSE
tél. : 05 61 55 42 88

Chapelle du Sacré-Cœur
24 rue Mahuziès
81100 CASTRES
tél. : 05 61 74 27 93
05 63 72 15 66

École Saint-Jean Bosco
14 rue des Artistes
31200 Toulouse
tél. : 05 61 57 32 50